

Banco Central

Alcalá, 31.-MADRID

CONTINUADOR DE LOS NEGOCIOS DE LAS CASAS

Aldama y C.^a, Sucesores de A. Jiménez y Banco de Abacete

Capital: 200.000 000 de pesetas

SUCURSALES: Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Talavera de la Reina, Toledo, Trujillo, Villacañas y Villarrobledo.

BANCOS Y BANQUEROS ASOCIADOS:

Crédito de la Unión Minera, Bilbao; Crédito Navarro, Pamplona; Banco Guipuzcoano San Sebastián; Banco de Santander, Santander; Banco Castellano, Valladolid; Banco de Crédito de Zaragoza, Zaragoza, y señores Hijos de Manuel Rodríguez Acosta, Granada. Cuentas corrientes con interés e pesetas y en monedas extranjeras. Cuenta de crédito. Compra y venta de valores, Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósito de valores, libros de todo gasto para los cuentacorrentistas, y en general, toda clase de operaciones de Banca.

CAJA DE AHORROS.-Interés del 4 por 100 anual

vencidos de lo muy necesario que es el despertar del intelecto español sacudiendo su curiosidad por los modernos descubrimientos de las ciencias físico-naturales, los programas adquirirán un tinte francamente elevado.

ARIEL

TEATRO-CIRCO

Anoche se puso en escena por la Compañía de Martín Tovar, la preciosa comedia de Muñoz Seca «Los chatos», obra de extraordinario éxito por sus bellezas de ambiente andaluz y el feliz desenvolvimiento de la acción escénica, que fué recientemente estrenada por la Compañía del señor Gatuellas.

El público aplaudió al terminar todos los actos.

Para esta noche se anuncian los estrenos de la comedia dramática en tres actos, de Linares Rivas «La divina palabra», y el sainete en un acto de Luis Martínez «Er niño e Dios».

Se prepara el estreno de la comedia en un acto «¡Al fin solo!», original de don Eugenio Sellés Rivas, Delegado de Hacienda de esta provincia.

FEMENINAS

La tarde gris

Reposaba después de a morzar tendida en la merced de mi gabinete, cuando Celinda Galdeano vino a buscarme.

—¿Cómo tan temprano?—le pregunté sorprendida; pues en tarde de domingo en Madrid, a las cuatro es temprano para ir a cualquier parte.

—Vengo a buscarte—me dijo mi amiga—para pasear por la Moncloa. Tengo abajo un coche del Casino, y si quieres, nos pasaremos la tarde charlando.

Mi familia se fué a Cercedilla en el auto, y no regresará hasta la hora de cenar. Tengo mucho que hablarte. Si supieras...

Me hice un sencillo tocado, y como la tarde estaba fresquita me puse mi abrigo de «hasha» adornado de «kunga» que muy bien armonizaba en el color gris plomo de su género y en lo recto y sencillo de su corte, con la tarde luminosa y gris.

Subimos la Gran Vía hasta la plaza del Callao y siguiendo Leganitos, desembocamos en la Plaza de España. Llena de soldados y víferas; continuamos por Ferraz, pasamos frente al Cuartel de la Montaña, y ya en Rosales gozamos el panorama severo y árido con su pardo color de sayal franciscano.

Luego nos internamos bajo las arboledas del Parque del Oeste y atravesamos las frondas de la Moncloa, el lugar único de Madrid que recuerda un poco las fértiles campiñas del Norte, con su aspecto de espontánea vegetación.

Mi amiga en tanto me contaba... lo que yo había previsto.

—¡Qué mal me porté con Juan!—decía—y total ¿por qué? Si superas...

Y a mi sinceridad de amiga se confió en sus pesares.

Nadal, el arrogante marino por quien dejara el buen amor de Juan, es el prototipo del niño bien. No se preocupa sino de modas, marcas de autos, bailes modernos y chistes de actualidad. No

comprende ni estima las condiciones morales de la mujer que está a su lado; con tal que vista bien y tenga bonito tipo, ¿para que más? Todo lo que tiene importancia de la vida lo encuentra «pesado», y todo lo que expresa sentimiento es «cursi» para este muchacho tan moderno.

Para él solo hay dos palabras supremas «bien» y «chica». Lo que no se exprese con alguna de estas, está fuera de su mundo.

—Ya ves que hombre—seguía lamentándose Celinda—y lo peor es que yo estoy enamorada de él.

Mi asombro no tuvo límites ante esta revelación. ¿Como es posible que mi amiga, tan gentil, tan inteligente, tan espiritual, se haya enamorado de un hombre solo por su figura, lo cual equivale a enamorarse de un muñeco?

No, no es posible. Lo que ocurre es, que se imagina enamorada precisamente porque no lo está. Esta imaginó en Nadal condiciones superiores, en armonía con la arrogante figura y el rostro interesante del mismo; se encontró con la negación absoluta de sus esperanzas, y el dolor de la desilusión le parece dolor de amor; pero no es así.

Un hombre que solo piensa en vaciedades, que en el lugar del cerebro tiene una grillera y en el del corazón un aparato de relojería, no puede inspirar cariño verdadero a una mujer capaz de sentir con verdad. Lo más que conseguiría, ser el halago de la vanidad de una «niña bien», tan vacía de sentido común como él.

Regresábamos al paso lento de los caballos. De vez en cuando un auto cruzaba rápidamente carretera del Prado. Era ya casi noche.

Al llegar a casa me encontré con el «Boletín de la Moda» y «Isabel» la preciosa novedad? La constituyen los abrigos de cuero, adornados con bordados hechos con tiras de cuero también en tonos más claros o más oscuros que el resto del abrigo. Estos abriguitos se acompañan con unos casquetes iguales al abrigo en el género y en el color, y con unas grandes carteras-bolsillo que llevan una inicial de plata en un ángulo.

Mirando al Boletín Celinda se distrajo de su preocupación y me dijo, ya más animada:

—Oye, me harán caso los Santos si les pido que vuelva Juan?.

REGINA.

NOTICIAS

Ayer se cumplió el tercer aniversario del fallecimiento de la respetable y virtuosa señora doña Matilde Franco Belacorte de Campos Alfaro, de grata memoria.

Reiteramos en esta fecha nuestro pésame a la distinguida familia de la finada.

Bajo la presidencia del señor Gabayo, celebró ayer sesión en la Audiencia la Comisión provincial de libertad condicional.

Pierde usted la cabeza, tiempo y dinero si compra muebles fuera y no los compra a FERRERO.

Le han sido concedidos sesenta días de licencia a don Octavio Fresneda López, Juez municipal de Casas de Juan Núñez.

Se encuentra restablecido de su enfermedad el reporter de este periódico don Gerardo J. Algarra.

FERRERO. Muebles de lujo.

En el expreso de esta tarde regresaron de Valencia el propietario don Feliciano Colomer y su distinguida familia, y salieron para Madrid don Alfonso Cisneros y su esposa y el comerciante don Ramón Guirado.

Mañana, día de San Fulgencio, habrá misas en San Juan, como en los días festivos, a las siete y media, ocho y media, diez y doce.

Gramófonos y discos marca «La Voz de su Amo» y «Odeon», de venta en los almacenes FERRERO.

Se ha publicado en la «Gaceta de Madrid» el anuncio de las oposiciones que se celebrarán en esta Audiencia, para proveer las Secretarías de los Juzgados municipales de Ciudad-Real, Cartagena y Lorca.

Ha salido para su residencia oficial de Burgos el Teniente de Infantería don Antonio Caldas López.

El mejor regalo, el más instructivo el más apreciado es un Kodak. Depósito de venta Bazar Nuñez.

Anoche se celebró en el Ateneo la anunciada conferencia, a cargo del culto médico don José María García-Reyes Carrión, Vicepresidente de dicho centro.

Con sencilla elocuencia y exacto conocimiento de la materia, comenzó a desarrollar el tema «Nacionalidad geográfica y organismo humano, algunas semejanzas».

En sucesivas conferencias continuará el señor García-Reyes su interesante estudio.

El disertante fué justamente aplaudido y recibió muchas felicitaciones, a las que nos complacemos en unir la nuestra.

Los mejores GRAMÓFONOS Y DISCOS los vende DANIEL ESTEVE a plazos y al contado MARQUÉS DE MOLINS, 3 En muebles de lujo y económicos, grandes novedades y existencias.

Además, una comisión del Sometén irá a Madrid el día 23, para asistir a la manifestación que se celebrará allí dicho día.

El Partido Español-Barcelona se celebrará a puerta cerrada.

En evitación de un conflicto de orden público, el Gobernador había suspendido el mencionado encuentro entre los dos «eternos rivales», pero merced a las gestiones de una comisión integrada por varios federativos y el presidente del Barcelona, señor Gamper, se ha llegado al acuerdo de que dicho partido se celebre mañana, pero a puerta cerrada.

La espectación es enorme.

Un ofrecimiento valioso

La Asociación de Literatura y Bellas Artes de Instrucción Práctica del Ateneo Popular de Barcelona ha dirigido un Manifiesto a los amantes de la ciencia, de las letras y de las bellas artes, que encuentren obstáculos para desarrollar sus acciones, ofreciéndoles apoyo para llevar a cabo sus aspiraciones, dotándoles de elementos necesarios, como son: locales para exposiciones, para conferencias y conciertos y cuantas actividades necesiten.

Todos los jóvenes pueden aceptar tan valioso ofrecimiento.

Firman el documento los señores que componen la comisión de Propaganda.

Valencia 14

Los ladrones en los trenes

Al salir de la estación de Tabernes el tren correo, en el que viajaba en un departamento de primera clase una señora llamada doña Merina Navarro Domínguez, vecina de Gandía, la cual iba sola, un sujeto penetró en dicho coche, abalanzándose sobre ella con intención de apoderarse de cuanto llevaba en su poder.

A los gritos que dió la citada señora, acudió el revisor que iba en el departamento inmediato; al aprehenderse el ladrón, se arrojó a la vía y a campo traviesa se internó en Tabernes.

Como un empleado de la referida estación vió a un sujeto por aquellas inmediaciones, que la benemérita comprobó era el mismo por las señas que dió la mencionada señora, le detuvo y fué puesto a disposición de la autoridad judicial.

Madrid 15 (7'15)

Noticias oficiales de Marruecos —Tranquilidad.

En el parte oficial de esta madrugada se dice que durante el día de ayer no ocurrió novedad alguna en las zonas de operaciones que comprende nuestro protectorado en Marruecos.

AL CERRAR NUESTRA EDICIÓN, NO HEMOS RECIBIDO LA CONFIRMACIÓN DE ÚLTIMA HORA QUE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE TIENE ORDEN DE TRANSMITIRNOS.

José Alonso Vidal MÉDICO

Consulta, de tres en adelante PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS Gabinete de electricidad médica Tesifonte Gallego, 15

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 14

Una querrela contra «El Caballero Audaz».

Prece que un empresario cinematográfico piensa querrelarse contra Carretero Novillo, por la publicación de una novela escrita por éste como original y dedicada a Luca de Tena, siendo el argumento de una película propiedad del empresario.

García Sanchiz en Madrid

Procedente de París, en donde reside, ha llegado a Madrid el notable escritor valenciano Federico García Sanchiz.

Mañana dará una conferencia en el Círculo de Bellas Artes, sobre el tema «La ciudad de Bruselas».

Permecerá en Madrid unos días, para resolver asuntos particulares y ultimar contratos editoriales.

Después marchará a París, de donde partirá para una larga excursión por Oriente.

Durante el viaje, mandará crónicas a varios periódicos españoles.

Partido de futbol

El día 23, en el campo del Unión, se jugará un partido de futbol, para recaudar fondos con destino a la adquisición de un campo para los equipos modestos.

Este encuentro será entre selecciones del grupo B.

Benavente trabaja

El ilustre dramaturgo Jacinto Benavente, ha entregado a Felipe Sason su comedia «El niño perdido en la selva».

María Palou dará a conocer esta nueva obra en su próxima actuación en Madrid.

Benavente está terminando una comedia en tres actos, para Josefina Díaz de Artigas.

Apenas termine esta comedia, piensa escribir otra para el teatro

de Lara, y si le queda tiempo, otra para Margarita Xirgu.

Los conflictos del futbol

Invitados por el Jefe superior de Policía, se reunieron en la Dirección general de Seguridad los Presidentes de los clubs de futbol madrileños.

El objeto de la reunión era evitar que en adelante se repitan sucesos como el del domingo último, en el campo del Racing.

Después de un cambio de impresiones, se quedó en que antes de fin de mes, se someterá a la Dirección un Reglamento de futbol, en el aspecto de espectáculo público.

Se dispuso, además, que los arquitectos de la Dirección practiquen el «fotó» de los campos.

Los presidentes de los clubs expusieron que siendo motivado el conflicto del domingo por la invasión del público, que desprovisto de entrada forzó las puertas del campo, en adelante lo que debe hacerse es enviar número suficiente de guardias para impedir que los «sin billete», asalten los campos de futbol, cosa que ha estado abandonada hasta ahora por la Dirección de Seguridad.

Barcelona 14

Preparando el homenaje a Don Alfonso.

En Capitanía general se reciben adhesiones para la manifestación en homenaje a don Alfonso que se celebrará el día 25.

En los Gobiernos civiles de Tarragona, Lérida y Gerona, se trabaja también activamente en la preparación de este acto.

Los discursos se pronunciarán en el Palacio de Bellas Artes, instalándose aparatos de radiotelefonía para que el público pueda escucharlos desde todas partes.

En diversos puntos de la región se organizarán trenes especiales.

PARA HACER EL MEJOR POSTRE

COMPRE UN PAQUETE DE

«Tarr Jelly Crystal»

EN TODOS LOS ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

Solo requiere agua caliente para su preparación, que es facilísima :- Seis sabores diferentes

Agentes exclusivos: Sebastián Tau'er y C.^a, (S. A.)-Pi y Margall, 12.-Madrid